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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Mahle, Manfred     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Berndroth, Claus     
Chatzigeorgiou, Alexander     
Haug, Sonja     
Kösling, Marcel     
Manthe, Jörg     
Reichow-Hansen, Anja     
Schmitt, Katja     
Sieben, Markus     
Dr. Wittmer, Volker     
Zander, Bernd     
 
 
- Schriftführung 
 
Weimar, Martina     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Greiner, Uwe     
Häfner, Astrid     
Müller, Marco     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Avemarie-Scharmann, Tim     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Prüfantrag für einen Jubiläumswald auf Finther Gemarkung (FW) 
 
2. Prüfantrag zur Errichten einer Dreifelder Sporthalle auf der Bezirkssportanlage Finthen 

(FW) 
 
3. Calisthenics (CDU) 
 
4. Schadstoffmessung (CDU) 
 
5. Weiterführende Schule (CDU) 
 
6. Gefahrenstelle beim Links-Abbiegen von der Straße Am Obstmarkt in die 

Jungenfeldstraße (Grüne) 
 
7. Erhöhung der Sicherheit bei der Überquerung der Kurmainzstraße (SPD) 
 
8. Steckdose auf dem Rodeneckplatz (SPD) 
 
9. Terminvereinbarung für Behördengänge (FDP) 
 
10. Geeigneter Standort für Dreifeldhalle mit Tribüne (FDP) 
 
11. Verkehrskommission 
 11.1. Protokoll der Sitzung der örtl. Verkehrskommission vom 06.06.2023 
 11.2. Protokoll der Befahrung der Radwege vom 26.06.2023 
 11.3. Anregungen zur Verkehrskommission 
 
12. Einwohnerfragestunde 
 
Anfragen 
 
13. Parkplätze (CDU) 
 
14. Spielgerät auf dem Layenhof (SPD) 
 
15. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 15.1. Sporthalle Lambertstraße (CDU) 
 15.2. Kurmainzstraße/Flugplatzstraße (CDU) 
 15.3. Sporthalle Peter-Härtling-Schule (CDU) 
 15.4. Erg. Antwort zu Anfrage 0103/2023 und Antrag 0696/2020 
 
16. Sachstandsberichte 
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17. Beschlussvorlagen 
 17.1. Bauvorhaben: Neubau Peter-Härtling-Schule, Mainz-Finthen 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 
 18.1. Antwort der Verwaltung auf Frage zu Erdbewegungen Peter-Härtling-Schule, 

Containerschule 
 
19. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
20. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
21. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Prüfantrag für einen Jubiläumswald auf Finther Gemarkung (FW) 

Vorlage: 1110/2023 
 
Herr Berndroth begründet den Antrag. 
 
Im Rahmen der Antragsberatung einigt man sich darauf, diesen um einen weiteren Punkt 6 zu 
ergänzen: 
 
6.  Kann für eine Bewässerung ein Wasserbehälter dort vorgehalten werden?  
                                                                                                                                      
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Prüfantrag zur Errichten einer Dreifelder Sporthalle auf der 

Bezirkssportanlage Finthen (FW) 
Vorlage: 1111/2023 

 
Der von Herrn Berndroth begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Calisthenics (CDU) 

Vorlage: 1114/2023 
 
Der von Herrn Sieben begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 4 Schadstoffmessung (CDU) 

Vorlage: 1117/2023 
 
Der von Herrn Sieben begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Weiterführende Schule (CDU) 

Vorlage: 1118/2023 
 
Der von Herrn Sieben begründete Antrag wird bei drei Enthaltungen einstimmig beschlossen.  
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Punkt 6 Gefahrenstelle beim Links-Abbiegen von der Straße Am Obstmarkt 

in die Jungenfeldstraße (Grüne) 
Vorlage: 1119/2023 

 
Der von Frau Haug begründete Antrag wird bei zwei Enthaltungen einstimmig in die örtliche 
Verkehrskommission überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Erhöhung der Sicherheit bei der Überquerung der Kurmainzstraße 

(SPD) 
Vorlage: 1120/2023 

 
Der von Herrn Chatzigeorgiou begründete Antrag wird einstimmig in die Verkehrskommission 
überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Steckdose auf dem Rodeneckplatz (SPD) 

Vorlage: 1122/2023 
 
Der von Herrn Chatzigeorgiou begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Terminvereinbarung für Behördengänge (FDP) 

Vorlage: 1123/2023 
 
Herr Manthe begründet den Antrag. 
 
Nach erfolgter Antragsberatung einigt man sich darauf, diesen wie folgt zu ergänzen: 
 
Die Verwaltung wird um Auskunft gebeten, …. ohne Termin geplant ist und in diesem Zuge 
auch zu prüfen, ob zumindest an einem Nachmittag eine offene Sprechstunde mit 
Wartezeit eingerichtet werden könnte. 
                                                                                                                                      
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Geeigneter Standort für Dreifeldhalle mit Tribüne (FDP) 

Vorlage: 1124/2023 
 
Der von Herrn Manthe begründete Antrag wird mit Blick auf den Antrag unter TOP 2 
zurückgestellt.  
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Punkt 11 Verkehrskommission 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Protokoll der Sitzung der örtl. Verkehrskommission vom 06.06.2023 
 
Nach Vorlage des vom Vorsitzenden gefertigten Protokolls moniert dieser die Tatsache, dass er 
nach dem Versand an die Verwaltung dann keine Rückmeldung mehr erhalte und es auch 
telefonisch nur sehr schwer möglich sei, Informationen über den Sachstand zu erhalten. 
 
Zudem bittet er die Mitglieder der örtlichen Verkehrskommission wiederholt, in der 
Verkehrskommission keine Diskussionen über Themen anzustrengen, die im Ortsbeirat bereits 
beschlossen wurden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.2 Protokoll der Befahrung der Radwege vom 26.06.2023 
 
Kenntnisnahme des vom Vorsitzenden erstellten Protokolls.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.3 Anregungen zur Verkehrskommission 
 
Die Anträge unter TOP 6 und 7 werden Bestandteil der nächsten Verkehrskommission. 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass das Protokoll der Begehung der Uhlerbornstraße mit der 
Elternschaft noch nicht freigegeben sei.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Einwohnerfragestunde 
 
Aus der Einwohnerschaft werden nachfolgende Anregungen/Fragen eingebracht: 
 
Herr Flügel bittet die Verwaltung, an der Endstation der Straßenbahn Linie 51 wieder 
öffentliche Toiletten einzurichten bzw. die dort vorhandene Toilette öffentlich zugänglich zu 
machen. Der Vorsitzende erwähnt in diesem Zusammenhang, dass die Toilette im Bürgerhaus 
für jedermann offen sei. Weiter informiert er, dass seitens der Verwaltung ein gesamtstädtisches 
Toilettenkonzept entwickelt werden soll. Hierzu wurden die Ortsvorsteher:innen bereits zu 
einer Auftaktveranstaltung eingeladen (für Finthen wurde bereits Bedarf angemeldet - hierzu: 
Vorlage 0362/2020 vom 11.02.2020 -). Das Projekt werde von einer Bürgerbeteiligung 
begleitet. 
 
Frau di Lauro moniert als Hundebesitzerin die Verschmutzung durch Hundekot auf und neben 
den Finther Feldwegen. Sie bittet um mehr Hundekotbeutelspender und Abfalleimer am 
Finther Feldrand. In diesem Zusammenhang verweist der Vorsitzende auf das Projekt am 
Aubach mit Beutelstation und Müllbehälter, welches leider auch erfolglos blieb. 
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Eine Einwohnerin beklagt sich über die Be- und Entladesituation für die Anwohnerschaft am 
Sertoriusring. Sie bittet die Verwaltung zu prüfen, ob in Fahrtrichtung Budenheim eine 
Ladezone eingerichtet werden könnte, die gleichzeitig der Verkehrsberuhigung diene. Der 
Vorsitzende verweist darauf, dass man zum Zwecke der Be- und Entladung in die Anlage 
einfahren könne. Hierauf entgegnet die Einwohnerin, dass der Bereich häufig blockiert sei 
durch Fahrzeuge der DHL oder dergleichen. 
 
Herr Davids bittet die Verwaltung zu prüfen, ob in der Waldthausenstraße die Rechts-vor-
Links-Regel aus dem Kirchborn kommend für die Dauer des Einsatzes des Schienenersatz-
verkehrs aufgehoben werden könne. Eine weitere Anregung betrifft den Bereich um die 
Apotheke an der Römerquelle (Sertoriusring): Hier gebe es einen Parkplatz zum Be- und 
Entladen. Wenn hier ein Sprinter parke, sei der unmittelbar daran anschließende Zebrastreifen 
nicht einsehbar. Er bittet die Verwaltung, hier häufiger zu kontrollieren. Erst kürzlich habe es 
dort einen Unfall gegeben. 
 
Ein weiterer Einwohner nennt ebenfalls das Problem der schweren Einsehbarkeit von Straßen 
im Bereich Frankenstraße. Hier sollte die Verwaltung ggf. Poller in der Frankenstraße 
aufstellen. 
 
Zuletzt wird von einem Einwohner gefragt, weshalb der Fußgängerüberweg von der Poststraße 
in die Waldthausenstraße kommend so ungünstig zurückverlegt worden sei. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Anfragen                                                     
 
 
 

Punkt 13 Parkplätze (CDU) 
Vorlage: 1112/2023 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 14 Spielgerät auf dem Layenhof (SPD) 
Vorlage: 1121/2023 

 
Nach Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 11.07.2023 merkt 
Herr Chatzigeorgiou an, dass dies nicht der vorgestellten Planung dieser Siedlung entspreche.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 15 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 15.1 Sporthalle Lambertstraße (CDU) 
Vorlage: 0462/2023 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 20.06.2023.  
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Punkt 15.2 Kurmainzstraße/Flugplatzstraße (CDU) 
Vorlage: 0734/2023 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 10.07.2023.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.3 Sporthalle Peter-Härtling-Schule (CDU) 

Vorlage: 0743/2023 
 
Nach Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 09.06.2023 stellt die 
anfragestellende Partei nachfolgende Zusatzfragen: 
 
Zu 1a) Bitte nennen Sie einen konkreten Zeitpunkt. 
 
Zu 1b) Bitte nennen Sie konkrete Zeitpunkte. 
 
Zu 2a) Wie verhält es sich mit Schülern der Klassenstufen 1 und 2? 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.4 Erg. Antwort zu Anfrage 0103/2023 und Antrag 0696/2020 

hier: Um-/Ausbau der Straßenkreuzung Katzenberg/Kurmainzstraße 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates V vom 05.06.2023.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16 Sachstandsberichte 
 
Keine Vorlagen  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 17 Beschlussvorlagen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17.1 Bauvorhaben: Neubau Peter-Härtling-Schule, Mainz-Finthen 

hier: Sachstandsbericht zum Projekt 
Vorlage: 0943/2023 

 
Der Ortsbeirat Mainz-Finthen nimmt den Sachstandsbericht des Dezernates VI vom 
22.06.2023 zum Projekt Neubau Peter-Härtling-Schule zur Kenntnis.  
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Punkt 18 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Herr Wittmer informiert über die aktuell sehr traurigen Lebensumstände von Schwester 
Daniela aus dem Finther Kloster. Er bittet den Ortsbeirat, anlässlich ihres Geburtstages am 
05.10.2023 eine gemeinsame Glückwunschkarte zu übermitteln. 
 
Der Vorsitzende informiert über den Zukunftsplan der Rheinhessen Sparkasse und die 
Auswirkungen auf die Geschäftsstelle in Finthen. Die Rheinhessen Sparkasse wird Info-
Veranstaltungen durchführen, um den Kund:innen das neue Konzept vorzustellen. Da der 
Mietvertrag der hiesigen Geschäftsstelle Mitte 2024 auslaufe, werde über verschiedene 
Lösungen nachgedacht. 
 
Für eine Einladung des Herrn Oberbürgermeisters in die Ortsbeiratssitzung bittet der 
Vorsitzende für eine Themensammlung, ihm vorab Vorschläge einzureichen. 
 
Zuletzt informiert er über den geplanten Glasfaserausbau in Finthen und die für den 
12.07.2023 geplante Informationsveranstaltung um 19.00 Uhr im Bürgerhaus.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 18.1 Antwort der Verwaltung auf Frage zu Erdbewegungen  

Peter-Härtling-Schule, Containerschule 
 
Nach Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 10.07.2023 drückt der Ortsbeirat 
seine Missbilligung darüber aus. Die Planungen seien im Ortsbeirat ausführlich vorgestellt 
worden und die jetzige Antwort entspreche nicht den damaligen Aussagen zum 
Geländeeingriff. Daher halte man eine weitere Berichterstattung von Seiten des Baudezernates 
im nächsten Ortsbeirat für erforderlich.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 19 Stadtteilmittel 
 
Keine Wortbeiträge  
                                                                                                                                      
 
 
Ende der Sitzung: 21:10 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Manfred Mahle gez. Martina Weimar 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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